



56^{ème} session du Conseil des Droits de l'Homme

Point 9 – Dialogue interactif avec la Rapporteuse spéciale sur les formes contemporaines de racisme, de discrimination raciale, de xénophobie et de l'intolérance qui y est associée

Intervention du Luxembourg

Genève, le 8 juillet 2024

Monsieur/Madame le/la (Vice) Président-e,

Le Luxembourg s'associe à la déclaration de l'Union européenne et remercie la Rapporteuse spéciale pour son rapport hautement pertinent, auquel nous avons également apporté notre contribution, et saluons son analyse approfondie de l'intersection entre l'intelligence artificielle et la discrimination raciale.

Nous partageons la préoccupation selon laquelle les technologies de l'IA, malgré leur potentiel d'innovation et d'inclusion, peuvent exacerber la discrimination raciale si elles ne sont pas correctement réglementées. L'idée erronée de la neutralité technologique doit être confrontée, car l'IA reflète souvent les biais sociétaux et différentes formes de discrimination, d'exclusion et de marginalisation.

Au Luxembourg, notre vision stratégique lancée en 2019 sur l'intelligence artificielle est résolument centrée sur l'être humain. Pour que l'IA serve au mieux tous les titulaires des droits humains, nous nous engageons à la rendre compréhensible, transparente et digne de confiance. De plus, le *Luxembourg Institute of Science and Technology* (LIST), contribue activement à la recherche sur la réduction des biais dans les systèmes d'IA, tant au niveau national qu'au niveau régional de l'Union Européenne, soulignant ainsi notre engagement à promouvoir une technologie IA responsable.

Madame la Rapporteuse spéciale,

Comment envisagez-vous que les initiatives nationales telles que celles du Luxembourg, des initiatives régionales comme la Convention sur l'IA du Conseil d'Europe ou l'acte IA de l'Union Européenne, visant à réduire les biais dans les systèmes d'IA, puissent rester cohérentes et se renforcer mutuellement au niveau international pour promouvoir une utilisation responsable de l'IA? Quelle entité vous paraît le mieux placée pour surveiller le partage international des bienfaits de l'IA?

Je vous remercie.

(259 mots – 1m30s)